



## 歴史にその名を刻む 可能性は無限大 校長 鈴木 優介

韓・魏・趙・燕・斉・楚・秦。一見、ただの漢字の羅列のように見えますが、東洋史に関心のある方、もしくは人気マンガの『キングダム』を読まれている方なら、既にお気付きのことだと思います。時は紀元前230年頃、広大な中華大陸の地において、覇権を競い合った勢力がありました。それが「戦国の七雄」です。高校時代に世界史を専攻していた私は、世界的にも長い歴史を誇る中国の年表を見ながら、その王朝の変遷について興味をもつようになりました。群雄割拠の春秋・戦国時代の年表は、それぞれの勢力の数だけ年表は分割されており、「戦国の七雄」の名の通り、年表も七色に分けられていました。しかし、その七分割されていた年表は、ある時期にひとつの色に統一されます。それこそが、中華の歴史において初めて誕生した統一王朝「秦」です。秦の始皇帝による天下統一は、その名前と共に、歴史に深く刻まれています。

竜王・名人・棋聖・棋王・王位・王将・王座・叡王。ご存じの方も多いでしょう。これらは、将棋界における八つの主要タイトルです。プロ棋士になるだけでも大変な将棋の世界において、どれかひとつのタイトルを獲得するのは、まさに至難の業。将棋界の年表を見ても、数人の王者が同時期に君臨する時代が長く続いていました。

しかし、王者の数だけ色分けされていた将棋界の年表が、10月11日、初めてひとつの色に統一されるという歴史的な出来事がありました。藤井聡太八冠の誕生です。この前人未踏の偉業を成し遂げた藤井八冠は、その日のインタビューで、次のような言葉を伝えています。

**地位に見合った実力をつけられるように、一層取り組まなくてはならないと思います。**

実現不可能とも言われた八冠達成。誰もが立ったことのない究極の頂。ただ一人、その高みに立っても尚、現状に甘んじることなく、更なる精進を重ねようという藤井八冠。謙虚でありながらも、力強さと貫禄さえ感じさせるその言葉は、私たちに大切な何かを伝えてくれているようです。そして、子供たちに向けても、次のようなメッセージを贈っています。

**普段の学校生活やそれ以外で興味あることを見つけて、追求してみるという気持ちを大切にしてほしい。**

今はまだ放つ光は小さいかもしれませんが、子供たちの誰もが、輝く個性と溢れる力をもっています。そして、何よりも無限の可能性を秘めています。藤井八冠の言葉にあるように、興味あるものとの出会いや追求してみるという強い気持ちが、子供たち一人ひとりの人生を豊かにすることは間違いありません。どの分野、どの世界になるかはわかりませんが、もしかすると、藤井八冠のように歴史にその名を刻み、新たな時代をつくる人物が、この谷戸第二小学校から出てくるかもしれません。繰り返しになりますが、可能性は無限大です。未来が楽しみです。

### 今月の行事予定（11月）

1	水	読書月間始 2年煙体験 3・6年出前授業 4年消火体験	16	木	
2	木	3年農家見学	17	金	田無二中職場体験
3	金	文化の日	18	土	
4	土	東京都教育の日	19	日	
5	日		20	月	朝会 避難訓練 環境美化活動
6	月	自転車教室1・2年 6年出前授業 委員会活動	21	火	読書
7	火	読書 2年町探検 6年田無二中出前授業	22	水	
8	水	広報委員会集会 2年町探検 5年茶道教室	23	木	勤労感謝の日
9	木	安全指導 5年茶道教室 レビュータイム	24	金	展覧会(児童鑑賞日)
10	金	就学時健診(4時間授業)	25	土	展覧会(保護者鑑賞日)
11	土	市民まつり	26	日	
12	日	市民まつり 6年生パレード	27	月	振替休業日
13	月	朝会 展覧会会場設営6年 短縄週間終	28	火	読書 展覧会作品搬出 展覧会会場片付け5年 持久走月間始
14	火	読書	29	水	広報委員会集会
15	水		30	木	脊柱検査(5年) レビュータイム 読書月間終

# 10月の行事

## 1・2年生 遠足

2学年合同で、航空公園へ遠足に行きました。1・2年生がペアになって駅まで歩いたり、グループで遊んだりするなど、たくさん関わって楽しい思い出を作ることができました。



## 4年生 社会科

八丈島から、漁協組合の女性部の方々に来ていただき、トビウオなど3種類の魚を目の前でさばいていただき試食する体験をしました。



## 3年生 総合的な学習の時間

まちなか先生として市の公民館の方々が西東京市のカルタを教えてくださいました。(左) 育てた藍を使って3種類の藍染めをしました。(右)



## 5年生 社会科見学

お菓子工場の見学に行きました。お菓子でも人を健康にしたいという思いをもとに、品質へのこだわりや、お菓子の製造方法などを実際に見て学ぶことができました。

## 6年生 親子レク

親子レクで、しゃもじリレーや綱引き、リレーを行いました。運動会さながらに応援も盛り上がり、チームのみんなと協力して楽しい思い出を作ることができました。



## 安心安全な過ごし方について

最近、学校外での過ごし方について地域の方からご連絡をいただく機会がありました。谷戸二小の児童一人一人が学校外でも安心安全に過ごすために、以下のことについてご家庭で話題にいただければと思います。

- お金の使い方 (おごったりおごられたりは絶対にしない)
- 公共の場でのマナー (みんなが使う場所という意識を忘れずに)

## 毎年11月の第一土曜日は『東京都教育の日』

東京都教育委員会は、次代を担う子供たちの教育について、都民全体で推進し、都における教育の充実と発展を図るため、毎年11月の第一土曜日を「東京都教育の日」と定め、10月及び11月を「東京都教育の日」推進期間としています。令和5年度：11月4日(土)